
 
平成２９年度予算第一特別委員会質問要旨 

 
 
○ 局別審査     平成２９年３月９日  
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 ３ 今 野 典 人 委 員 （民 進 党） 
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 ５ 大 貫 憲 夫 委 員 （共 産 党） 
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 局 別 審 査 

 

１ 上 野 盛 郎 委員（自民党） 

 

１ 経済局予算編成の考え方について伺いたい。 

 

２ 多様な働き方の創出と横浜市就職サポートセンターについて 

（１）現在の市内の雇用情勢について伺いたい。 

（２）多様な働き方の創出を推進する狙いについて伺いたい。 

（３）市内中小企業等の多様な働き方の創出に向けた取組について伺いたい。 

（４）就職サポートセンターの２８年度実績について伺いたい。 

（５）就職サポートセンターの２９年度の新たな取組について伺いたい。 

 

３ 健康経営・ヘルスケアビジネス推進事業について 

（１）経済局が健康経営を推進する意義について伺いたい。 

（２）これまでの取組を踏まえた２９年度事業の拡充内容について伺いたい。 

（３）今後の健康経営の推進に向けた決意について伺いたい。 

 

４ 「女性が輝く企業」情報発信事業について 

（１）ＷＥＢサイト「Ｃａｒｅｅｒ 小町（キャリア コマチ）」の内容について伺

いたい。 

（２）２９年度の「女性が輝く企業」情報発信事業の取組について伺いたい。 

 

５ 市内中小企業の海外展開支援について 

（１）海外展開に関するセミナーの開催状況について伺いたい。 

（２）中小企業の海外展開に向けた支援策について伺いたい。 

 

６ 企業誘致について 

（１）目標の達成に向けた企業への働きかけの進め方について伺いたい。 
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（２）さらなる外資系企業の誘致に向けた取組について伺いたい。 

（３）ベンチャービジネスに貢献するイノベーション創出の環境づくりの取組内容

について伺いたい。 

 

７ ベンチャー企業支援について 

（１）横浜ビジネスグランプリの概要について伺いたい。 

（２）横浜ビジネスグランプリの応募者を増やすための工夫について伺いたい。 

（３）２９年度のベンチャー企業支援の取組について伺いたい。 

 

８ 国際戦略総合特区推進事業について 

（１）総合特区を更新する狙いについて伺いたい。 

（２）総合特区の本市域におけるこれまでの成果について伺いたい。 

（３）国際戦略総合特区推進事業の今後の支援策について伺いたい。 

 

９ 横浜ライフイノベーションプロジェクト等創出推進事業について 

（１）横浜ライフイノベーションプラットフォーム（ＬＩＰ．横浜）の概要につい

て伺いたい。 

（２）ＬＩＰ．横浜において金融機関等に期待する役割について伺いたい。 

（３）セミナーの目的と内容について伺いたい。 

（４）２９年度における中小企業と金融機関とをマッチングするための支援内容に

ついて伺いたい。 



- 3 - 

 

 

２ 黒 川   勝 委員（自民党） 

 

１ 横浜市中小企業振興基本条例について 

（１）条例制定による成果について伺いたい。 

（２）横浜市中小企業振興基本条例の今後に向けた考えについて伺いたい。 

（３）横浜市中小企業振興基本条例をはじめとする議員提案条例制定に対する所感

について伺いたい。 

 

２ 中小企業経営総合支援事業について 

（１）公益財団法人横浜企業経営支援財団（ＩＤＥＣ）の抱える課題について伺い

たい。 

（２）ＩＤＥＣはどのような経営改革に取り組んでいるのか。 

（３）２９年度はどのような充実・強化に取り組むのか。 

（要望）ＩＤＥＣが市内の中小企業の羅針盤になるような支援策を要望します。 

 

３ 横浜型地域貢献企業について 

（１）１０周年を迎えて、今までの成果をどのように考えているか。 

（２）新たな表彰制度の内容について伺いたい。 

（３）各区局が、ぞれぞれの事業で関連のある企業に対し、地域貢献企業の認定を

目指してもらうよう、積極的に働きかけをしていくべきではないか。 

（要望）２９年度は、地域貢献企業認定制度にとって、節目となる年であるため、

しっかりと取り組み、盛り上げるよう要望します。 

 

４ 横浜ものづくりコーディネート事業について 

（１）横浜ものづくりコーディネート事業の概要について伺いたい。 

（２）本事業の実績とその成果について伺いたい。 

（３）コーディネート事業の今後の取組について伺いたい。 
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５ オープンイノベーションによる中小企業支援について 

（１）ライフイノベーション分野におけるこれまでの中小企業支援内容について伺

いたい。 

（２）これまでの中小企業支援の取組の中で明らかとなった課題について伺いたい。 

（３）ＬＩＰ．横浜の中小企業支援の具体的な取組内容と目標について伺いたい。 

（４）ＩｏＴオープンイノベーション・パートナーズ（Ｉ・ＴＯＰ横浜）（仮称）と

いう仕組みを作る狙いについて伺いたい。 

（５）２９年度の取組内容について伺いたい。 

（６）ライフイノベーション分野とＩｏＴ分野の二つの推進システムをどのように

連携し取り組んでいくのか。 

 

６ 金沢臨海部産業活性化推進事業について 

（１）金沢臨海部に着目した理由と地域から出されている課題について伺いたい。 

（２）地域の課題解決に向け検討されている取組について伺いたい。 

（３）金沢臨海部の企業が域外の企業や周辺住民と連携・交流を進めるにあたって

の経済局の支援について伺いたい。 

 

７ 南部市場跡地活用事業について 

（１）現在の公募の状況について伺いたい。 

（２）物流エリアや関連棟との連携を実現するために、経済局が果たす役割につい

て伺いたい。 

（３）現在の南部市場の事業者の状況について伺いたい。 

（４）場内事業者の新たな取組に対する支援について伺いたい。 

（要望）施設予定地の隣地の元接収地などの、今後の活用を要望します。 

 

８ 商店街活性化について 

（１）テナント誘致等のコンサルティングを実施する狙いについて伺いたい。 

（２）ベストマッチング事業での空き店舗所有者に対する働きかけについて伺いた

い。 
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（３）商店街がお互いに連携して活性化に取り組むことが重要ではないか。 
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３ 今 野 典 人 委員（民進党） 

 

１ ＩоТ推進産業活性化事業について 

（１）中小企業が参画するプロジェクトを生み出す仕組みについて伺いたい。 

（２）プロジェクト具体化の見込みについて伺いたい。 

（３）社会課題の解決につながる取組の進め方について伺いたい。 

 

２ 横浜ライフイノベーションプロジェクト等創出推進事業について 

（１）ライフイノベーション分野における、これまで大学、研究機関との連携内容 

について伺いたい。 

（２）ＬＩＰ．横浜においてネットワーク化を推進する狙いについて伺いたい。 

（３）企業・大学・研究機関ネットワークにおけるプロジェクトの創出の考えにつ

いて伺いたい。 

 

３ 企業誘致について 

（１）企業立地促進条例による支援の効果について伺いたい。 

（２）最近の市内における企業立地の傾向について伺いたい。 

（３）研究開発拠点の誘致の今後の進め方について伺いたい。 

 

４ 中小企業の事業承継支援について 

（１）２８年度の取組内容と実績について伺いたい。 

（２）よこはま後継者塾の概要について伺いたい。 

（３）親族以外の役員や従業員への資産の承継における課題について伺いたい。 

（４）「事業承継資金」の特徴について伺いたい。 

   

５ 住工混在対策について 

（１）内陸部工業集積地域における工業系と住居系の土地利用の直近の推移につい

て伺いたい。 
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（２）工場等の市内立地企業が市外へ転出した主な理由について伺いたい。 

（３）最近３年間の共同住宅建築指導基準による申出件数について伺いたい。 

（４）住工共生活動応援事業の目的とその内容について伺いたい。 

 

６ 商店街の個店の魅力づくりについて 

（１）個店の活力向上事業の２８年度の実績と内容について伺いたい。 

（２）個店の活力向上事業の２９年度の取組について伺いたい。 

（３）繁盛店づくり支援事業の２８年度の実績及び２９年度の取組について伺いた

い。 

 

７ 多様な働き方「在宅勤務（テレワーク・クラウドソーシング）」による人材の活

用について 

（１）２８年度に実施したセミナーや研修会を振り返った所感について伺いたい。 

（２）経済局長はテレワークをやってみたいと思うか。 

（３）２９年度のテレワーク・クラウドソーシングに関する普及・啓発事業の内容

について伺いたい。 

（４）２９年度の横浜での新しい働き方の魅力発信に向けた取組について伺いたい。 

 

８ 健康経営・ヘルスケアビジネス推進事業について 

（１）横浜健康経営認証事業所の拡大に向けた経済局での取組について伺いたい。 

（２）健康経営に取り組む中小企業への専門家派遣の内容について伺いたい。 

（３）健康経営に関連するサービスの創出に向けた取組について伺いたい。 

 

９ 高齢者の消費者被害防止について 

（１）平成２８年度上半期の横浜市消費生活総合センターに寄せられた消費生活相

談件数と特徴について伺いたい。 

（２）横浜市消費生活審議会報告では、高齢者を消費者被害から守るために、どの

ような方策が有効とされたのか。 

（３）今年度実施している高齢者の被害防止に向けた取組について伺いたい。 
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（４）高齢者を見守る地域のネットワーク構築の今後の進め方について伺いたい。 
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４ 安 西 英 俊 委員（公明党） 

 

１ ライフイノベーションの推進について 

（１）ＬＩＰ．横浜において横浜市立大学及び理化学研究所へ期待する役割につい

て伺いたい。 

（２）医科学イノベーションハブ推進プログラムの事業概要について伺いたい。 

（３）医科学イノベーションハブ推進プログラムなどの共同研究の取組を本市経済

の活性化につなげる考え方について伺いたい。 

（４）医科学イノベーションハブ推進プログラムに続く共同研究プロジェクトの創

出に向けた考えについて伺いたい。 

 

２ ＩｏＴ推進産業活性化事業について 

（１）市内に集積しているＩＴ企業の特徴について伺いたい。 

（２）今後のＩＴ産業振興策の考え方について伺いたい。 

（３）ＩＴ関連人材の確保や育成の考え方について伺いたい。 

（４）ＩｏＴビジネス推進を行う上での強みについて伺いたい。 

（５）ＩＴ企業の集積や強みを活かし、市のＩＣＴ推進の取組にも反映させるべき

ではないか。 

（要望）ＩＴ企業の集積は本市の大きなポテンシャルだと考えているため、最大限

活用することを要望します。 

 

３ 多様な働き方の創出に関する取組について   

（１）本市が就労支援に取り組む意義について伺いたい。 

（２）就労支援事業における各所管部署との連携状況について伺いたい。 

（３）求職者の就労のためのスキルアップに向けた取組について伺いたい。 

（要望）就労支援と職業訓練などのスキルアップ機能が相互に循環し、人材不足の

解消が図られるような取組を推進することこそが、本来の「多様な働き方」

であると考えているので、引き続きの積極的な事業推進を要望します。 
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４ 横浜市中央職業訓練校について 

（１）横浜市中央職業訓練校における２７年度の職業訓練の実施状況について伺い

たい。 

（２）訓練生に対する就職支援の内容について伺いたい。 

（３）多様な働き方に向けたこれからの職業訓練のあり方について伺いたい。 

（要望）職業訓練技術の提供については、時代の変化を見据えながら、迅速で柔軟

に提供していくことを強く要望します。 

 

５ 横浜市内中小企業の海外展開支援について 

（１）横浜グローバルビジネス相談窓口での具体的な取組内容について伺いたい。

（２）Ｙ－ＰＯＲＴ事業との連携の進め方について伺いたい。 

 

６ 商店街振興について 

（１）商店街まるごと再生支援事業の目的とこれまでの取組状況について伺いたい。 

（２）商店街創生事業の２９年度の取組について伺いたい。 

（３）２８年度に実施している商店街施設状況調査の進捗状況について伺いたい。 

（４）商店街施設状況調査結果を受けて２９年度に取り組む対策について伺いたい。 

 

７ 横浜市消費生活総合センターに寄せられる消費生活相談について 

（１）２７年度の区別の人口千人あたりの相談件数について伺いたい。 

（２）区ごとの相談の内容について伺いたい。 

（３）デジタルコンテンツの相談が多いことを含め、各区の相談状況に応じた対策

について伺いたい。 
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５ 大 貫 憲 夫 委員（共産党） 

 

１ 横浜市中小企業振興基本条例について 

（１）横浜市中小企業振興基本条例について、今後どう工夫していくのか。 

（２）区に横浜市中小企業振興基本条例を所管する課を作る必要があると思うがど

うか。 

（３）区に横浜市中小企業振興基本条例を活かすための係が少なくとも必要だと思

うがどうか。 

（４）現在の経済の状況について伺いたい。 

（５）新年度予算案で法人市民税が減っているのは、政策に問題があるのではない

か。 

（６）新年度予算案で、法人市民税が６２億円減っていることについてどう考えて

いるのか。 

（７）持続的に横浜経済を発展させていくためには、横浜の今持っている力を増強

させる経済政策が必要だと思うがどうか。 

（８）小規模企業や小企業を強化していくことが横浜の屋台骨を強くしていくこと

だと思うがどうか。 

（９）小規模企業振興基本法についての認識について伺いたい。 

（10）中小企業振興基本法があるにもかかわらず小規模企業振興基本法ができた理

由をどのように考えているのか。 

（11）小規模企業振興基本法第３条について伺いたい。 

（12）経済局は小規模企業や小企業をどのように評価しているのか。 

（13）まちづくりにおいて、小規模企業や小企業が果たす役割をどう認識している

のか。 

（14）小規模企業振興基本法第７条について伺いたい。 

（15）小規模企業や小企業の振興に関わる施策は、中小企業振興策の一部として取

り扱うべきではないと考えるがどうか。 

（16）資金面などでも、小企業に対する具体的な施策が必要ではないか。 
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（17）小規模企業振興基本法を活かすためには、区の存在が非常に重要であると思

うがどうか。 

（18）地域経済は、各地域に根差したノウハウを持つ人間が必要であり、そのため

にも区の充実が必要だと思うがどうか。 

（19）ＩＲは中小企業振興の立場からプラスになると思うか。 

（20）昨年１２月には、ＩＲのような横浜経済に資する施設は必要だと言っていた

と思うがどうか。 

（21）ＩＲは本市の経済に資するという認識なのか。 

（22）ＩＲは横浜の中小企業にとって大きなマイナスになるのではないか。 

（23）ＩＲの周辺地域の富は、ＩＲに流れてしまうのではないか。 

（24）経済局として、ＩＲに反対すべきではないか。 
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